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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
PREPARA IEEQ SISTEMA CON INFORMACIÓN DE CANDIDATURAS EN QUERÉTARO 
La Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) aprobó el plan de trabajo para la implementación del sistema “Candidatas y Candidatos, 
Conóceles”, así como de los procesos asociados, para el Proceso Electoral Local 2023-2024 en la entidad. La 
Titular de la Unidad de Transparencia, Noemí Sabino Cabello, explicó que el plan contiene las acciones 
programadas para lograr el desarrollo óptimo del sistema, como una herramienta de información para la 
ciudadanía; además, detalló algunos de sus contenidos como: el cronograma de trabajo, las áreas 
responsables, las obligaciones para las candidaturas, partidos políticos y candidaturas independientes, entre 
otros. Al respecto, la Presidenta de la Comisión, Consejera Electoral María Pérez Cepeda, destacó la 
relevancia del documento, ya que describe las actividades a realizar a fin de dar cumplimiento a los 
Lineamientos para la implementación del sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” para los Procesos 
Electorales Locales. Asimismo, refrendó la disposición del Instituto de colaborar con los partidos políticos, a 
través de información y orientación, para la atención de las disposiciones aplicables en la materia. En su 
oportunidad, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles señaló la importancia de la estrategia de 
difusión que implemente el IEEQ para dar a conocer a la ciudadanía el sistema, en el cual se podrá consultar 
información acerca de las candidaturas a diputaciones locales y para integrar los 18 ayuntamientos del 
estado. De igual manera, se presentó el informe de la Unidad de Transparencia, en su calidad de Instancia 
Interna responsable de coordinar la implementación y operación del sistema, así como el Documento de 
Análisis y los Diagramas sobre el diseño del sistema a cargo del Director de Tecnologías de la Información, 
Raúl Islas Matadamas. El objetivo del sistema es facilitar a la ciudadanía el acceso a la información de las 
personas candidatas en el Proceso Electoral 2023-2024, maximizar la transparencia, promover el voto 
informado y razonado, además de contar con información estadística sobre la participación de grupos de 
atención prioritaria. En la sesión estuvieron presentes la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, 
los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia Zarazúa, el Secretario Ejecutivo 
Juan Ulises Hernández Castro, la Secretaría Técnica Rocio Guadalupe Verboonen Bazán y las 
representaciones de los partidos políticos: Arturo Bravo González de MC y Ma. Concepción Herrera Martínez 
de QS. 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2023/10/27/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-
candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/47339-ciudadania-contara-con-informacion-de-
candidaturas-en-queretaro-a-traves-de-un-sistema-que-prepara-el-ieeq 
 
https://elqueretano.info/trafico/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas 
 
https://queretaro24-7.com/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://circulonoticias.com/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://expresion-sonora.com/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-de-queretaro-2/ 
 
https://lalupa.mx/2023/10/27/prepara-ieeq-sistema-con-informacion-de-candidaturas-de-queretaro/ 
 
https://libertaddepalabra.mx/anuncian-sistema-de-informacion-para-la-ciudadania-sobre-candidaturas-en-
queretaro/ 
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https://twitter.com/NativoQueretaro/status/1717963744913895857 
 
SEGURIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL 
 
SSC E IEEQ ACUERDAN TRABAJO COORDINADO PARA EL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL  
El secretario de Seguridad Ciudadana, Iován Elías Pérez Hernández, se reunió con la presidenta del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro, Mtra. Grisel Muñoz Rodríguez, para discutir temas relacionados con la 
seguridad en las elecciones de 2024 en la región. Se acordó mantener una comunicación constante y 
colaborar en definir apoyos y actividades que puedan requerir la intervención de la dependencia de 
seguridad. Ambas partes enfatizaron la importancia de trabajar juntas para garantizar un entorno pacífico y 
tranquilo en las elecciones del 2 de junio del próximo año, tanto para los participantes como para la 
ciudadanía en general. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/ssc-e-ieeq-acuerdan-trabajo-coordinado-para-el-proximo-proceso-
electoral/ 
 
CONCYTEQ 
 
ENTREGA IEEQ 20 MILLONES DE PESOS A CIENCIA Y TECNOLOGÍA  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) formalizó la entrega de 20 millones 949 mil 531 pesos 
al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ), que serán destinados a distintos 
proyectos científicos y tecnológicos en la entidad. Lo anterior, derivado de las multas aplicadas a los partidos 
políticos durante el año en curso, conforme a lo dispuesto en el artículo 458 numeral 8 de la Ley General de 
Instituciones y Procedimientos Electorales. El acto protocolario, que se llevó a cabo en las instalaciones del 
organismo electoral, fue encabezado por la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez y el Director 
General del CONCYTEQ, Enrique Rabell García. Además, contó con la presencia del Secretario Técnico y el 
Jefe de Área de Contabilidad del Consejo, René Martínez Fernández y Edson Lepe Zepeda, respectivamente. 
En lo que va de 2023, el IEEQ ha realizado la entrega de un total de 39 millones 80 mil 488 pesos al 
CONCYTEQ, en cumplimiento a la normatividad aplicable. 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/entrega-ieeq-20-millones/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/ieeq-destina-20-mdp-para-ciencia-y-tecnologia/ 
 
http://www.periodicoelmosquito.com/politica/entrega-ieeq-20-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/ 
 
https://www.ladehoy.com.mx/entrega-ieeq-20-millones-de-pesos-a-ciencia-y-tecnologia/ 
 
https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=307172325425964&id=100083995958661&mibextid=qi
2Omg 
 
PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
 
PRD APUESTA QUE SIN ALIANZA GANARÁ ELECCIONES EN QUERÉTARO EN EL 2024 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD), está alistando los diversos perfiles para los 18 
Ayuntamientos y las 15 diputaciones locales, ya que consideran que tienen la fuerza suficiente para ir sin 
alianzas en el proceso electoral del 2024, dijo Adolfo Camacho Camacho, Presidente del Consejo Estatal del 
PRD en el estado de Querétaro. Señaló que para el mes de noviembre tendrán su Consejo estatal donde 
decidirán si en algún municipio podrán contender en alianza, aunque aseguró que están preparados para 
contender con sus propios candidatos, aunque también considera que si la mayoría apuesta por alianza se 
respetará la decisión colectiva. Aseguró a la vez, que estarán desde los Consejos Generales tanto del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Instituto Nacional Electoral (INE), atentos al desarrollo de 

https://queretaro.quadratin.com.mx/ssc-e-ieeq-acuerdan-trabajo-coordinado-para-el-proximo-proceso-electoral/
https://queretaro.quadratin.com.mx/ssc-e-ieeq-acuerdan-trabajo-coordinado-para-el-proximo-proceso-electoral/
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todo el proceso electoral, garantizando la legalidad de todos los procedimientos previos al arranque las 
campañas proselitistas. 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/politica/prd-apuesta-que-sin-alianza-ganara-elecciones-en-queretaro-en-
el-2024/ 
 
CONVENIO IEEQ-TEEQ 
 
FORTALECEN IEEQ Y TEEQ COLABORACIÓN EN EL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 
Autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y del Tribunal Electoral del Estado de 
Querétaro (TEEQ) firmaron un convenio de colaboración, a fin de fortalecer la comunicación y la 
coordinación entre ambas instituciones en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La Consejera Presidenta 
del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, detalló que el acuerdo tiene como objetivo establecer las bases para llevar 
a cabo acciones conjuntas en materia de capacitación y otra, que contribuyan al adecuado desarrollo del 
proceso comicial en la entidad. “A través de diversas acciones, como la firma de convenios estratégicos, el 
Instituto trabaja de forma permanente y comprometida para que el 2 de junio de 2024 la ciudadanía en 
Querétaro ejerza su voto en elecciones libres y transparentes, con la certeza de que su voto será respetado”, 
señaló. El Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, dijo que el convenio representa la 
ratificación de los compromisos que ambas instituciones tienen con la ciudadanía para garantizar un 
proceso electoral transparente, certero, apegado a la legalidad; vigilando y protegiendo sus derechos 
político-electorales, de manera libre y segura, durante todo el proceso. “Estamos convencidos de que la 
coordinación entre ambas instituciones eleva la confianza de las y los queretanos, así como la calidad de la 
democracia en el estado de Querétaro, al tener en cada proceso elecciones pacíficas, ordenadas y confiables”, 
indicó. El acto protocolario realizado en el Salón de Pleno del TEEQ contó con la presencia de la Consejera 
Electoral María Pérez Cepeda, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, las Magistradas Norma Jiménez 
Fuentes e Isabel Barriga Ruiz, así como el Secretario General de Acuerdos del Tribunal, Antonio Rico Ibarra.  
 
https://www.ladehoy.com.mx/fortalecen-ieeq-y-teeq-colaboracion-en-el-proceso-electoral-2023-2024/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
AMLO AFIRMÓ QUE LOS SERVIDORES PÚBLICOS FEDERALES NO DEBEN PARTICIPAR EN ACTOS QUE 
TENGAN UN PROPÓSITO POLÍTICO ELECTORAL 
El presidente de la República, AMLO, afirmó que las y los servidores públicos federales no deben participar 
en actos que tengan un propósito político electoral esto lo dijo durante su conferencia por la mañana luego 
de haber sido cuestionado de la presunta participación de funcionarios delegación federal en Querétaro de la 
Secretaría de Bienestar en la manifestación en contra del gobierno del estado para demandar agua potable 
misma que fue liderada por el senador Gilberto Herrera. (N 3, DQ 3, AM 4) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PIDE PAN SANCIONAR A SERVIDORES 
El PAN en Querétaro reprobó la participación de funcionarios federales en la denominada “Marcha del 
Agua”, esto ante los señalamientos de la participación de personal de la Secretaría de Bienestar en dicha 
protesta. La presidenta Leonor Mejía indicó que, si hubo servidores públicos involucrados, en horario 
laboral, deberían sancionarse y lamentó que el tema se haya politizado y se involucre a la gente. (DQ 3) 
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MORENA 
 
BIENESTAR DEBE TOMAR CARTAS, OPINA MORENA 
La Secretaría de Bienestar deberá realizar la investigación correspondiente sobre la presunta participación 
de funcionarios de la delegación en la “marcha del agua”, aunque la propuesta se trató de una demanda justa, 
señaló Rufina Benítez, presidenta de Morena en Querétaro. (DQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: GANA AMAYA LA RECTORÍA 
Triunfadora de la segunda vuelta plantea sumar propuestas; presupuesto mayo reto.  
 
N: REPUDIA LA INTROMISIÓN 
Investigará López Obrador a funcionarios de Bienestar por la Marcha por el Agua.  
 
AM: SILVIA AMAYA SERÁ LA NUEVA RECTORA DE LA UAQ  
Acorde a las tendencias de votación, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro será Silvia Amaya, 

quien será la tercera mujer en encabezar la rectoría.  

 

EUQ: PIDE AMLO A FUNCIONARIOS NO PARTICIPAR EN MARCHAS  

Se investigará si servidores de la Secretaría del Bienestar se sumaron a la manifestación de habitantes de 
Maconí, afirma el presidente.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
PRESENTA GOBERNADOR A LA REINA DE LA NAVIDAD 2023 
El gobernador Mauricio Kuri presentó a María Fernanda II como Reina de Navidad 2023, acto que es parte 
de las celebraciones decembrinas, conformadas por tradicionales y eventos familiares como el encendido del 
Árbol de la Amistad y el Nacimiento Monumental, la Cabalgata y el Desfile de los Carros Bíblicos. (N 1 y 2) 
 
REVISA KURI PROYECTOS DE HUIMILPAN Y COLÓN EN REUNIÓN CON AMBOS ALCALDES 
El gobernador Mauricio Kuri se reunió con los alcaldes de Huimilpan y Colón, Juan Guzmán y Manuel Montes, 
respectivamente, con la finalidad de dar seguimiento a diversos proyectos. Destacó que estas reuniones se 
dieron con la finalidad de conocer de primera mano, los proyectos en diversos rubros. (ADN) 
 
GOBIERNO DEL ESTADO HA OFRECIDO MESA DE DIÁLOGO A MANIFESTANTES DE MACONÍ, PERO HA 
SIDO RECHAZADA 
La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, informó que el gobierno del estado ha ofrecido una mesa de 
diálogo a los manifestantes que se encuentran en Plaza de Armas demandando acceso al servicio de agua 
potable. Sin embargo, hasta el momento, este ofrecimiento ha sido rechazado. Explicó que se ha tenido un 
acercamiento con dos grupos de manifestantes, uno de ellos corresponde a pobladores de Maconí, quienes 
exigen acceso al agua potable. A este grupo, la Secretaría de Gobierno les ha ofrecido una mesa de diálogo 
para el viernes, la cual se llevaría a cabo en las instalaciones de la CEA. (Fórmula Noticias) 
 
ACERCA SESA SERVICIOS PARA LA POBLACIÓN EN TEQUISQUIAPAN 
Martina Pérez, titular de la SESA, encabezó las actividades de la Feria de la Salud que se llevó a cabo en el 
auditorio de la localidad el Tejocote del municipio de Tequisquiapan con el objetivo de acercar diferentes 
servicios preventivos y curativos a la población. (La de Hoy) 
  
INAUGURAN CONVENCIÓN NACIONAL DE FISCALISTAS  
“El estado de Querétaro cuenta con una gran responsabilidad tributaria, resultado de la disciplina de su 
gente, sus empresas y sus instituciones y, a la par, tiene finanzas sanas que nos permiten afrontar los retos 
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de la entidad”, indicó el secretario de Finanzas, Gustavo Leal, al inaugurar la Convención Nacional de 
Fiscalistas 2023. Al dictar la ponencia ‘Fortaleza tributaria’, resaltó que la coyuntura y los retos que enfrenta 
Querétaro han sido de consolidación en diversos rubros. (AM 3) 
 
ENCABEZA MARCO DEL PRETE QUINTA ASAMBLEA DE LA AMSDE 
El titular de la SEDESU y presidente de la Asociación Mexicana de secretarios de Desarrollo Económico, 
Marco Del Prete, presentó su informe de actividades en el marco de la Quinta Asamblea General Ordinaria de 
la AMSDE, evento realizado en el estado de Chiapas. (N 8) 
 
BIENESTAR QUERÉTARO SE DESLINDA DE MARCHA POR EL AGUA Y SEÑALA QUE ACUSACIONES SON 
GOLPETEO 
La delegada de la Secretaría de Bienestar, Rocío Peniche, rechazó que la dependencia federal haya 
promovido o financiado la participación de trabajadores en la marcha por el agua que organizaron 
pobladores de la comunidad de Maconí, en Cadereyta de Montes, y de diversas comunidades de la Sierra 
Gorda. (DQ 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
RECONOCE TORRES SU INTERÉS POR CONTINUAR 
El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres, dijo que se 
mantendrá concentrado en trabajar hasta el término de la actual administración municipal. Consideró que 
todavía no son tiempos para temas electorales, por lo que sigue trabajando en los programas y proyectos 
municipales. (DQ 8) 
 
LUIS NAVA RESALTA EL ATRACTIVO DE QUERÉTARO EN EL ÁMBITO DE LA SALUD Y LA INVERSIÓN 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó una visita a las instalaciones del Hospital Ángeles, 
unidad Centro Sur, acompañado por Raquel Ocampo Lujano, directora general. Durante el recorrido, tuvo la 
oportunidad de conocer de cerca las diversas áreas de atención y alta especialidad que ofrece el hospital, 
resaltando la tecnología de punta y la vanguardia que caracterizan a este sistema integral de servicios de 
salud. (DQ 8) 
 
MUNICIPIO ADELANTARÁ CONVOCATORIAS A PROGRAMAS SOCIALES 
La Secretaría de Desarrollo Humano y Social estará adelantando todas las convocatorias posibles de los 
diferentes programas que se aplicarán durante el 2024, con el objetivo de evitar restricciones durante la 
veda electoral, informó su titular, Arturo Torres. Precisó que será a partir de la próxima semana cuando el 
alcalde Luis Nava tendrá actividades para anunciar las distintas acciones municipales, ya que la principal 
restricción pasa por temas de publicidad oficial. (AM 4) 
 
SIGUE PROMOCIÓN PARA EMPLEO LOCAL 
Una de las cosas que hay que destacar en este 2023 es el trabajo que se ha realizado en favor de la 
profesionalización de los jóvenes y su empleabilidad, contribuyendo de esta manera al segundo eje del Plan 
Municipal de Desarrollo de la actual administración, que consiste en la competitividad y el desarrollo 
económico, afirmó el titular de la Dirección Municipal de la Juventud, Luis Galván. (ESSJR 4) 
 
ROBERTO CABRERA. SE REÚNE CON COMERCIANTES 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, se reunió hace algunos días con 
representantes del comercio del centro histórico para establecer mesas de trabajo que ayuden a mejorar la 
imagen y los servicios que se brindan en el primer cuadro de la ciudad. (NSJR 1 y 5) 
 
PEDRO ESCOBEDO CON RUMBO  
El presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas, se reunió con el gobernador Mauricio Kuri 
para llevar a cabo una revisión de las acciones más significativas que se están llevando a cabo en el 
municipio en coordinación con el gobierno del estado. (N 7) 
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EN CARTERA, AL MENOS 10 PROYECTOS PARA INVERTIR EN CADEREYTA 
El municipio de Cadereyta tiene en cartera 10 nuevos proyectos de inversión de empresas que están viendo 
en este municipio la oportunidad de instalarse en Querétaro, de los cuales, al menos dos podrían concretarse 
en 2024, reveló Isabel Rosas, directora de Desarrollo Económico municipal. (EUQ 6) 
 
RENÉ MEJÍA ENCABEZA ARRANQUE DE OBRAS 
René Mejía, presidente municipal de Amealco, encabezó la gira de arranque de obras en varias comunidades 
para beneficiar a cinco mil habitantes, con inversión de 12 mdp. (N 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SILVIA AMAYA, PRÓXIMA RECTORA DE LA UAQ 
Acorde a las tendencias de votación, Silvia Amaya será rectora de la UAQ. En la segunda vuelta de 
auscultación, la candidata logró captar los votos de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, mientras que 
Manuel Toledano Ayala se quedó con los votos de la Facultad de Medicina. (AM 3) 
 
PREVALECIÓ GUERRA SUCIA EN ELECCIÓN DE LA UAQ 
En medio del proceso electoral para elegir al próximo Rector de la UAQ, Manuel Toledano Ayala y Silvia 
Lorena Amaya Llano han expresado su profunda preocupación por la campaña de guerra sucia que 
ensombreció la elección universitaria. Manuel Toledano Ayala, director de la Facultad de Ingeniería y 
candidato a Rector, resaltó que los estudiantes experimentaron el peso de una campaña de desprestigio que 
ha permeado todo el proceso electoral. (DQ 4) 
 
CRECE ECONOMÍA QUERETANA 2.6 EN EL SEGUNDO TRIMESTRE  
En el segundo trimestre del 2023 la economía del estado creció 2.6% respecto al mismo periodo del año 
pasado, las actividades primarias cayeron -3.8%, las secundarias crecieron un 0.8% y las terciarias también 
crecieron un 4.5%, dio a conocer el INEGI, en el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal. 
(EUQ 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / APOYAR 
Por Adán Olvera  
Yo creo que hemos visto muchas imágenes respecto a lo que está pasando en el puerto de Acapulco y otros 
municipios de la costa guerrerense; la devastación, la desesperanza, la rapiña y la falta de los servicios 
públicos mínimos indispensables para tener una vida digna conforme pasando las horas se va haciendo más 
visible. Es importante que los mexicanos estemos unidos para que a través de diversas organizaciones se 
reactiven centros de acopio, como se está haciendo en Querétaro, para recolectar ayuda humanitaria 
destinada a los damnificados de Acapulco Guerrero después del impacto del huracán Otis. Lo que narran 
muchas personas allá es la falta de autoridad, la presencia de los actos de rapiña, la ley que imponen los 
grupos delictivos y una falta de organización para que la población se sienta protegida. Esa es una de las 
muchas funciones que tiene un gobierno cuando suceden tragedias de esta magnitud, poner el orden y hacer 
sentir a sus ciudadanos seguros y que nada les va a faltar. Varias instituciones en Querétaro han habilitado 
centros de acopio para recolectar ayuda humanitaria destinada a estos damnificados, entre otros, están el 
DIF, Cáritas de Querétaro y la Diócesis de Querétaro y algunas universidades también que están habilitando 
los centros. Es el momento de ayudar, el momento de participar, es el momento de solidarizarnos con 
nuestros hermanos mexicanos; la rapiña que se vive en aquellos lugares afectados producto de la 
desesperación y obviamente de malos hábitos, pero por lo mismo no pueden sentirse solos y desamparados 
para eso debemos estar todos los mexicanos. Hagamos lo que se pueda en favor de muchos mexicanos en 
tragedia. DE REBOTE. Muy despreocupado el presidente municipal de Amealco, René Mejía, porque le 
quitaron de encima el embargo del Palacio Municipal, por una presunta deuda de 45 millones de pesos; la 
justicia le dio la razón gracias a la defensa legal de un profesional equipo de abogados queretanos, a los que 
ahora no les quiere pagar por sus servicios profesionales… le encanta quedar mal al priista. (DQ, ESSJ) 
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BAJO RESERVA  
Morena moverá las piezas del tablero la próxima semana. Morena dio a conocer la convocatoria para 
diputados federales y senadurías rumbo a 2024. En ambas convocatorias se establece que el 50% de las 
candidaturas será para mujeres y los registros al interior de este partido iniciarán la próxima semana. El 
queretano Santiago Nieto, nos cuentan, está listo para buscar una posición legislativa federal, aunque los 
morenistas de San Juan del Río, la tierra del extitular de la UIF, nos refieren, quisieran verlo como candidato 
a la alcaldía, pues además de sus amplias posibilidades de triunfo también le permitirá a don Santiago estar 
en la carrera por la gubernatura en 2027. Chepe Guerrero y Antonio Zapata pactan ir en unidad. Ayer se 
sentaron a tomar café y platicar de temas políticos, pero sobre todo analizaron el panorama que vive 
Corregidora, incluidos problemas y retos a resolver en el siguiente trienio de gobierno. Nos referimos a Josué 
Chepe Guerrero y Antonio Zapata. Chepe y Toño, dicen fuentes cercanas al jefe político de los panistas 
queretanos, será la fórmula que mandarán a competir en la siguiente elección local. Guerrero va por la 
alcaldía y Zapata va por la reelección del distrito 7, el cual abarca los municipios de Corregidora y Huimilpan. 
Ambos personajes ratificaron su pacto para ir en unidad. (EUQ) 
 
CARTA AL PRESIDENTE 
Por  Fernando Islas  
Compañero Andrés Manuel López Obrador, tu ejemplo ha sido la guía de muchas personas, me incluyo entre 
ellas. Tu convicción por dignificar la vida pública de México. fue la inspiración que necesitaba para encontrar 
en la defensa de la democracia una razón para nunca bajar los brazos, recuerdo claramente los diferentes 
momentos en los que, junto a decenas de miles de mexicanos y mexicanas, defendimos tu causa, misma que 
abrazamos y convertimos en nuestra desde el no tan lejano 2005, hasta el día de hoy. Por ello es que ocupo 
este espacio para escribirte no sólo como nuestro presidente, sino como nuestro líder moral, camarada de 
lucha y ejemplo a seguir. La situación que en Querétaro tiene dos versiones, como lo sabes la versión oficial 
siempre busca justificar la represión, la indiferencia y privilegia intereses que sólo benefician a un sector que 
se siente amo y dueño de todo lo que sus ojos alcanzan a ver, desde su arrogancia consideran que su poder 
económico es suficiente para comprar el aire que respiramos, los bosques que caminamos y el agua que por 
derecho humano nos pertenece. Por otro lado, está la versión del pueblo organizado, mismo que ha puesto el 
ejemplo y que desde la comunidad de Maconí en la Sierra Gorda de Querétaro, ha emprendido una lucha por 
el agua y la dignidad, las consignas. que se corean paso a paso cuentan historias que indignan a quien las 
escucha, basta compartirte que hace 17 años la rancia clase política que hasta la fecha gobierna Querétaro, se 
comprometió con decenas de comunidades a que, si permitían la intervención en sus manantiales, tendrían 
los servicios de agua, luz, caminos e inversión para el desarrollo de sus lugares de origen. La realidad, como 
de costumbre, es que todo quedó en discursos vacíos, promesas incumplidas y en la carencia de vital líquido. 
(...) (EUQ) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Neo rectora: No se sorprenda la elección es la correcta, si pudo con la química orgánica, que no pueda con la 
que, icónica UAQ. felicidades Silvia. (N) 
 
CIFRA NEGRA  
El espectro de la cifra negra siempre acecha, siembra duda, hostiga y atormenta, pero también es balance 
ante la ineptitud o la mentira oficial, cuando tratan de minimizar una tragedia. Otis es el tema de estos días, 
la tragedia que ocasionó, el mal desperdigado y la destrucción, que llevará tiempo en restaurarla, pero las 
imágenes no concuerdan con los números dados a conocer; la destrucción podría hablar de cientos, incluso 
miles de muertos y cuando se dice que hubo 27 víctimas fatales y que hay cuatro marineros desaparecidos, 
suena a piropo oficial y ante la expectativa, la especulación y la cifra negra que duplica y hasta triplica los 
datos, “comunicadores” que sin presentar evidencia alguna, aseveran que al caminar se van encontrando con 
cadáveres desperdigados. La cifra negra opera entonces y se crea un remolino informativo para el manejo 
político. Lo ocurrido en el Estadio Corregidora el 5 de marzo de 2022 es otro caso del manejo del espectro de 
la cifra negra, cuando aseguraban que había muertos y se basaban en las imágenes de los vídeos tomados 
por aficionados tanto de Gallos Blancos, como del Atlas. Nunca se comprobaron, pero persiste en la memoria. 
(...) (N) 
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PERIÓDICOS  

AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 
 


